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Die Jahreshauptversammlung der Sportgemeinschaft Siemens Erlangen Leichtathletik fand am 
Donnerstag, den 01. Dezember 2016 im Siemens-Sportheim zwischen 19:00 und 20:30 Uhr statt.  
 

Top 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung  
 
Es waren 10 erwachsene, stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Für den verhinderten Vorsitzen-
den John Stackmann moderierte Thomas Hofmann. Nach einer Vorstellungsrunde wurde festge-
stellt, dass lt. Satzung die Versammlung ohne Zahllimit der anwesenden Mitglieder beschlussfähig 
ist. Also war Beschlussfähigkeit in vollem Umfang gegeben. 

 
Top 2 a: Bericht des Leiters der SGS Leichtathletik  
 
Der zweite Vorsitzende Thomas Hofmann las im Wesentlichen den von John Stackmann erstellten 
Bericht zum Sportjahr 2016 vor. Er liegt diesem Protokoll als Anlage bei. Beachtenswert ist der Zu-
wachs bei der Mitgliedschaft, besonders im Nachwuchsbereich. Hier bräuchte Trainerin Adriana 
Sulica dringend Entlastung. 

 

Top 2 b: Kassenbericht des Schatzmeisters Peter Becker 
 
Berichtet wurde über das Jahr 2015. Die Einnahmen waren in etwa in der Höhe der Ausgaben.  
 
Der Bestand der Rücklagen ist gut. 

 

Top 2 c: Prüfung des Kassenberichtes  
 
Werner Böcklein und Ingrid Lisson hatten 2016 die Barkasse, die Bankbestände und stichprobenar-
tig die Belege für 2015 überprüft. Ingrid Lisson schlug eine vollständige Entlastung des Schatzmeis-
ters Peter Becker vor.  
 
Die Entlastung erfolgte einstimmig. Auch der übrige Vereinsvorstand wurde einstimmig entlastet.  

 
Top 3: Satzungsänderung um e.V. zu werden 
 
Die Stadt besteht darauf, dass alle Vereine der FG sich beim BLSV mit eigener Vereinsnummer 
erfasst sind. Bisher gab es für die gesamte FG Siemens nur eine Versicherungsnummer. Es entste-
hen dafür keine Kosten. Den Antrag wird unser Vorstand stellen. 
 
Bisher ist die Sportgemeinschaft Siemens Erlangen Leichtathletik beim Finanzamt als gemeinnützig 
anerkannt. D.h. Spenden können von der Steuer abgesetzt werden. Das ist aber nicht zu verwech-
seln mit "e.V." (eingetragener Verein), mit der Eintragung ins Vereinsregister. Bisher erhalten wir 
jährlich einen Zuschuss vom Sportamt der Stadt Erlangen für Übungsleiter. Künftig können Zu-
schüsse nur noch an eingetragene Vereine vergeben werden. Die Versammlung beschloss ein-
stimmig, die Satzung in den vorgeschlagenen Punkten zu ändern hinsichtlich "e.V.". Da die Sat-
zungsänderung von mindestens sieben ordentlichen Mitgliedern unterschrieben werden muss, wur-
den gleich vor Ort alle Unterschriften geleistet. Der Vorstand wird damit über einen Notar die Eintra-
gung ins Vereinsregister veranlassen. Dafür fallen einmalig Gebühren an. 
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Top 4: Erhöhung des Mitgliedsbeitrages 
 
Darüber wurde offen diskutiert.  
Argument dafür:  
 
Unser Beitrag ist seit gut 26 Jahren unverändert und mit 48 € pro Jahr konkurrenzlos niedrig in Er-
langen und Umgebung.  
 
Argumente dagegen:  
 
1. Die letzte Beitragserhöhung erfolgte, weil die FG und die Siemens AG darauf bestehen, dass ihre 
Zuschüsse nicht die Beitragseinnahmen übersteigen dürfen. Das ist lt. Kassenbericht derzeit nicht 
der Fall.  
2. Die Höhe der Rücklage und die übliche Ausgeglichenheit unserer Einnahmen und Ausgaben 
ergibt keine Notwendigkeit zur Beitragserhöhung. 
 
Der Punkt wurde auf die nächste Vollversammlung Ende 2017 verschoben. 
 

Top 5: Wahl des Leichtathleten des Jahres 2016 
 
Es wurde spannend zwischen Abonnementsieger Joachim Herrmann und Neumitglied Felix Lermer. 
Obwohl Felix Lermer sportlich fair für Joachim Herrmann die Hand hob, gewann er am Ende mit 5 
zu 4 und konnte den Wanderpokal aus der Hand von Michael Krug in Empfang nehmen.  
 

Top 5: Verschiedenes  
 
Es wurde gefragt, wer für die Wettkämpfe im Namen der LG Erlangen meldet. Antwort: für Deut-
sche und Bayerische Meisterschaften ist Michael Krug zuständig, für alle anderen Wettkämpfe ist 
jeder selbst verantwortlich soweit er sich selbst anmelden kann. Allerdings ist es sinnvoll, wenn man 
sich abspricht und gemeinsam starke Mannschaften bildet (Meldung für  und Eintragung in Wett-
kampfplan auf LGE-laufen.de!). 
 
Sportgeräte: der Bestand der Sportgeräte (Erwachsene) auf dem Gelände der Siemens-
Sportanlage an der Komotauer Straße ist veraltet. Bei Bedarf bitte an den Vorstand wenden. Dieser 
wird nach Abwägung des Bedarfs und der Kosten über die Anschaffung entscheiden. 
 
Sportgelände: Die Aschenbahn ist im „Winter“ meistens nicht verwendbar/ gesperrt. Im Rahmen 
der LG dürfen wir aber z.B. beim TV 48 trainieren. Der Uni-Sportplatz an der Hartmannstraße kann 
auch benutzt werden, „wenn man höflich fragt und nicht über den Zaun steigt“, d.h. den Sportbetrieb 
der UNI nicht behindert.  
    
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gab, wurde die dritte Jahreshauptversammlung der 
SGS Leichtathletik um 20:25 Uhr geschlossen. 
 
 

 gez. Rudi Kunstmann  gez. Thomas Hofmann  

 (Protokollführer) (2. Vorsitzender) 
 
 
 
Anlage 
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Anlage: Bericht zum Sportjahr 2016  ER, 16.11.2016 

 

Die SGS Erlangen Leichtathletik nicht nur gemeinnützig (Finanzamt) wird auch e.V.! Drei Homepages: 
LGE-laufen.de und Winterwaldlauf.de (neu gestaltet) bieten viel Information, etwas weniger bei SGS-
Leichtathletik.de! Wir sind ein Verein in der Freizeitgemeinschaft Siemens Erlangen e.V. („SGS Erlan-
gen“ 2008 aufgelöst). Aktive (auch Jugendliche/ Kinder) starten bei Wettkämpfen unter „LG Erlangen“. 

Außerordentliche Leistungen: ( Meisterschaften [WM Welt, EM Europa, DM Deutsche, BM Bayerische], Platzierungen)      

Unsere starken Aktive und Senioren: 

Joachim Herrmann (M55) (vorgeschlagen zur Sportlerehrung 2016 der Stadt Erlangen) 
DM:  M55-Meister  10 km,  Bayerische M55-Rekorde 3.000 m, 5.000 m und 10 km 

Felix Lermer (M20): BM:  LGE Mannschafts-Vizemeister Marathon mit einem TBler und  einem TVler 

Larissa Korn (W20) gewinnt Bayern Lauf-Cup des BLV  

Peter Lenz (M60)  gewinnt Läufer-Cup MFR-Süd  ist bei allen (24) Läufen ungeschlagen in M60 

Besondere (eigene) Veranstaltungen, Reisen und Aktionen: (keine Feiern!)  

- 16. Winterwaldlauf: 1265 dabei (Rekord); 15-km-Rekord (45:34 min); nächster: 25.03.2017  
Wir danken für Unterstützung der FG, der Sportanlage und aus FG-Abteilungen! Wir danken beson-
ders engagierten eigenen Mitgliedern, die wir auch 2017 wieder dringend brauchen! Kern-Orga-Team: 
Helmut, John, Peter und Thomas sowie „Nichtmitglieder“ Michael Cipura, Thorsten Großner! 

- 13. Erlanger Bahnlaufserie gemeinsam mit/ beim TV 48 veranstaltet (nächste: 25.4., 2. und 9.5.2015)  
3 Dienstagabende, Elektr. Zeitnahme, wieder sehr gute Resonanz; 400, 800, 1500, 3000 und 5000 m 
(5000 m als Mfr. Meisterschaft), wobei Termin-Probleme/Umstellung wg. kurzfristig veranstaltetem  
adidas-BOOST-Meeting; John Stackmann zieht sich schrittweise aus Orga zurück! (siehe unten) 

- 3. Erlanger Lauf gegen Krebs der UNI-Klinik mitorganisiert (ca. 1800 Teilnehmer bei Top-Wetter), auch 
4. Lions/Leo-Benefizlauf und 1. FSV-Lauf mitorganisiert/beraten 

Reisen: keine 

Neues: 17. Winterwaldlauf neuer Auftritt (evtl. auch LGE-laufen.de), wieder mit internationalen Teil-
nehmern (z.B. aus Partnerstädten)?  neu Bambini-Lauf 300 m. John Stackmann: LGE-Vorsitzender 

Ggf. besondere Teilnahmen bei:  
Teilnahmen an ca. 100 Wettkämpfen in Bayern und Deutschland. 

Mitgliederentwicklung 
Zahlen steigen. 1992: 92 Mitgl. (6 unter 16). Letztes Jahr 105. Derzeit ca. 130 (Rekord), mit 35 Kindern 
U16, 7 Jugendl. U20 – Schüler-Trainerin (noch) A.J. Sulica, 16 Startpässe  

Unser Ziel (seit 2009) liegt auf Eis: „Wiederaufbau Schülergruppe, Neuaufbau Jugendgruppe“  
>> Hinführung zur Aktiven-Leichtathletik; Grund: Keine und z.T. keine verlässlichen LA-Übungsleiter; 
Assistent für Juliana vielleicht aus eigenen Reihen! 

John wünscht sich mehr Unterstützung bei Veranstaltungen WWL und  Bahnlaufserie, Internet-
Aktualisierung (Schreibrechte für mehrere werden eingerichtet), Läufertreffen organisieren, neue 
WK-Kleidung organisieren u.a.; es ist bereits verbessert bei Berichten auf LGE-laufen.de, 
aber John zieht sich wegen Überlastung zwangsläufig aus Pressearbeit zurück! 

Verfasser/ Verfasserin: John Stackmann 


